

XV Encuentro Anual

“Los empresarios, el Estado y un mundo en pleno cambio”
Martes 26 de junio de 2012 – Marriott Plaza Hotel Buenos Aires

Mensaje de cierre de Pablo J. Taussig, Presidente de ACDE

La articulación entre lo Público y lo Privado.

Hemos tenido hoy una jornada de intensa reflexión sobre el rol del Estado en la sociedad y específicamente respecto a la actividad económica.

Como bien expuso en la apertura Mario Vicens, presidente de este Encuentro, la situación de crisis de la economía mundial ha dado lugar a una mayor intervención para intentar ordenar los desequilibrios causados por los desajustes de los últimos años. Adicionalmente, y en especial al amparo del reverdecimiento de ideologías que ya habíamos visto en nuestra historia, se ha impulsado un mayor rol del Estado en varios países de Latinoamérica, ya no con el fin de mitigar los efectos de la crisis, sino intentando cosechar los aparentes beneficios. Las numerosas deficiencias del modelo “liberal” han dado lugar a una regresión, en vez de orientarnos a modelos superadores.

Nuestra Institución promueve los valores de la DSI. Entre ellos está el Destino Universal de los Bienes y la Subsidiariedad. Durante los últimos años ha sido temática de nuestros Encuentros Anuales la necesidad de un crecimiento sostenido y sustentable y la estabilidad de las leyes y el respeto de las instituciones. ¿Son estos temas desconectados? ¿O es la misma realidad vista desde ángulos distintos?

Este año ACDE celebra 60 años de su fundación y conmemora los 50 años de la muerte de su fundador, Enrique Shaw. En esa ocasión hicimos un ejercicio de reflexión en grupos llamado Vivencias Compartidas. Durante el análisis de algunos de los textos de E. Shaw caímos en la cuenta como hace 60 años la preocupación era la de la situación de los trabajadores. Hoy tenemos un problema aún más acuciante que es la situación de los excluidos: los desempleados, los trabajadores en el mercado informal, los que sufren la indigencia, la pobreza, la deserción escolar y el hambre. Las cifras reveladas últimamente nos interpelan ferozmente. Que estemos mejor que después de la crisis del 2001 no

quiere decir necesariamente que estamos en el buen camino para superar esos problemas en un plazo razonable.

De esta situación se sale con una planificación de largo plazo que oriente los esfuerzos a un fin claro y consensado por la dirigencia de todos los sectores, y con mucho trabajo. Como escuché el otro día en un reportaje al Dr. Abel Albino, fundador de CONIN: hay que dejar de gobernar para las próximas elecciones y gobernar para las próximas generaciones...

La realidad es que los dirigentes políticos no parecen demasiado enfocados en esta agenda, y deberían ser sensibles a las demandas de la gente. Y cuando vemos análisis de opinión pública vemos que el común de la gente centra las preocupaciones en sus problemas de corto plazo. ¿Cómo hacemos entonces para enfocar a la ciudadanía y sus dirigentes en la perspectiva correcta? En ese contexto ¿Cuál es nuestra función?

Quisiera hoy compartir con ustedes el objetivo estratégico de ACDE para nuestro trabajo hacia la comunidad, la empresa y las personas:

1. Defender la Ley y las Instituciones que son el principio normativo en que una sociedad se desarrolla con estabilidad, previsibilidad y transparencia: quiero acá referirme a dos temas de altísima gravedad y urgencia:
 - a. las modificaciones en las relaciones fundamentales tales como la Familia, la Vida, los derechos del Niño y el Matrimonio: la familia es la Célula Vital de la Sociedad (Compendio de la DSI, punto 209 y siguientes). Las reformas en discusión en el día de hoy al Código Civil atentan a esta concepción bajo el argumento que hay que adaptarse a las nuevas realidades y situaciones, dejando de lado el carácter modelador de la legislación. Por eso hemos permitido hoy distribuir el documento elaborado por la Conferencia Episcopal Argentina para que nos tomemos un tiempo para reflexionar sobre la gravedad de la reforma que se está tratando en el Congreso.
 - b. la Moneda sin la cual no puede haber la más mínima estabilidad y convivencia: parece mentira que a esta altura de nuestra historia económica y con los antecedentes de crisis de alta inflación, nos demos el lujo de intentar probar los supuestos beneficios de la inflación. La verdad y la justicia son seriamente dañadas cuando se disfraza o engaña respecto a una realidad que no soporta el menor análisis o la visita al supermercado.

2. Defender y difundir el rol del empresario como agente transformador y animador de la vida económica. Por un lado reclamamos el necesario espacio para ejercer nuestro rol con libertad, pero simultáneamente animamos a los empresarios a ejercer su responsabilidad con la conciencia que son los creadores de trabajo en condiciones de que los que nos acompañan en nuestra vida puedan desarrollarse con su trabajo y recibir el sustento digno para ellos y sus familias.
3. Elevar la mira, la ambición y la acción por una sociedad mejor. Nuestra función es formar, difundir y motivar a los socios y a todos aquellos que sueñan con una Argentina distinta. Con una Argentina grande, solidaria, que dé lugar a sus habitantes para convertirse en verdaderos ciudadanos. Con plenos derechos. Con respeto a la Verdad, la Libertad y la Justicia. Es una esperanza que no se anima solamente en nuestro pasado ni en nuestras capacidades, sino en el plan y la ayuda de Dios, que nos ha acompañado en estos 60 años de existencia como Institución. Y nos seguirá acompañando. Por ello tengo la certeza de que es una esperanza que no será defraudada.

Me gustaría invitar a todos ustedes a nuestro sitio oficial, y revisar la vida de Enrique Shaw como modelo de compromiso empresario. Como he dicho antes el próximo 27 de Agosto conmemoramos los 50 años de su muerte. Desde ya están todos invitados a los actos que organizaremos en esa fecha. Y al que no haya podido participar todavía que se sume a los próximos grupos de Vivencias Compartidas.

Por último quiero agradecer a todos los participantes, a los disertantes y coordinadores, a los organizadores de este exitoso Encuentro y al personal de ACDE que, como siempre, han dado lo mejor de cada uno para que tengamos este gran día. Y a todos quiero invitarlos a seguir esforzándonos al máximo para cumplir nuestra Misión. Muchas Gracias.